
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



LES VŒUX DU MAIRE 

Mareuillaises, Mareuillais, chers administrés, 

2020 est derrière nous… 2020 année mouvementée et difficile pour certains. La Covid-19 a ralenti nos vies, nos activités… Elle 

a bouleversé des familles, des habitudes ; elle nous a fait réfléchir durant les confinements successifs mais nous nous sommes 

adaptés aux situations et aux protocoles qui nous ont été imposés. Cette année 2021 qui s’engage sera, je le souhaite, l’année 

du renouveau et de la solidarité. 

J’ai une nouvelle fois, le grand honneur de vous présenter mes vœux. Et comme le veut la tradition, j’espère pour vous la santé, 

la réussite et le bonheur… le bonheur de pouvoir nous retrouver lors de manifestations festives, d’un repas, d’un spectacle… 

J’ai toujours la même volonté et le même dévouement pour notre village. Même si la tâche est ingrate parfois, je l’accomplis 

avec plaisir, dans la plus grande transparence… 

Un nouveau Conseil, des personnalités différentes. Ces différences feront sans doute notre force et nous continuerons à 

œuvrer pour Mareuil tout comme les conseils précédents en veillant aux finances publiques... Pas de vœux du Maire en votre 
compagnie cette année, état d'urgence sanitaire oblige. Et pourtant, ce moment de convivialité ensemble, autour du verre de 

l'amitié et de quelques douceurs gustatives va me manquer. Quoi de plus agréable que de pouvoir vous rencontrer et de vous 
côtoyer quelques instants, entourée des conseillers et des employés ? Pouvoir discuter un moment de tout et de rien. Des 

moments privilégiés que j'espère nous retrouverons au plus vite. Soyons patients et prudents.  
Je vous souhaite une bonne lecture et vous renouvelle mes vœux, en y associant les Conseillers municipaux et les employés 

communaux. Prenez grand soin de vous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



RÉTROSPECTIVE DES INVESTISSEMENTS 2020  

Vous trouverez ci-dessous le détail des investissements (dont travaux) effectués sur l'année 2020 avec le coût de chacun 

d'entre eux. 

 
ARTICLE/OPERATION N° MANDAT LIBELLÉ DE L’OPÉRATION OPÉRATIONS 

REALISÉES OU NON 

MONTANT 

238/118 / FDAC 2020 OP. EN ATTENTE DE 

RÉALISATION 

18 094.50€ 

238/118  TOTAL  18 094.50€ 

     

2313 253 ; 306 ; 307 ; 

308 

Renforcement plancher sous-sol 

école 

OP. RÉALISÉE 17 554.37€ 

2313  TOTAL  17 554.37€ 

     

2315 277 Travaux sur voiries communales OP. RÉALISÉE 5 056.48€ 

2315 / Travaux Maisons Neuves OP. EN ATTENTE DE 

RÉALISATION 

10 121.42€ 

 2315   TOTAL  15 177.90€ 

     

2151/041 193 Réintégration du FDAC 2019 OP. RÉALISÉE 22 095.55€ 

2151  TOTAL  22 095.55€ 

     

2188/130 / Remplacement chaudière école + 

installations  

OP. EN ATTENTE DE 

RÉALISATION 

11 000.00€  

2188  TOTAL  11 000.00€ 

     

2183 317 Remplacement ordinateur bureau 

secrétariat mairie 

OP. RÉALISÉE 943.20€ 

2183  TOTAL  943.20€ 

     

2031 109 ; 110 ; 240 Frais maîtrise d’ouvrage 

architecte sous-sol école 

OP. RÉALISÉE 1 440.00€ 

2031 / Frais maîtrise d’ouvrage 

architecte sous-sol école 

OP. EN ATTENTE DE 

RÉALISATION 

2 880.00€ 

2031  TOTAL  4 320.00€  

     

TOTAL DES OPÉRATIONS  89 185.52 € 



INFORMATIONS UTILES … 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CARTE NATIONALE D’IDENTITÉ / PASSPORT 

 

Pour rappel, depuis 1er février 2017, la mairie de 

Mareuil n’est plus habilitée à délivrer les cartes 

nationales d’identité.  

Vous devez effectuer cette démarche auprès d’une mairie 

habilitée telle que Rouillac, Jarnac ou Cognac. Avant de vous 

y rendre, il est nécessaire de les contacter, afin de prendre 

un rendez-vous. 

Dans la mesure du possible, il serait nécessaire d’effectuer 

une pré-demande en ligne de carte nationale d’identité sur 

service-public.fr, qui vous attribuera un numéro à fournir 

lors de votre rendez-vous à la mairie. 

Si votre carte d’identité est valide au 1er janvier 2014, elle 

est automatiquement prolongée de 5 ans. Il n’est pas 

nécessaire de la faire refaire, sauf si changement de 

situation (mariage, adresse etc). Toutefois, vous pouvez 

récupérer à la mairie les formulaires de cartes d’identité. 

 

 

LES CONTENEURS A VERRE 

 

La commune met à votre disposition gratuitement quatre 

conteneurs à verre sur la commune : Mairie, les écoles, Le Plessis, 

La Courade. 

Merci de n’y jeter que du verre et de ne pas laisser vos 

cartons à proximité. 

ORDURES MENAGERES 

ET TRI SELECTIF 

Vous avez adopté le tri sélectif ? Bravo !!! 

Pour respecter le tri sélectif, les sacs jaunes sont disponibles 

gratuitement à la mairie. 

Ordures ménagères (sacs noirs) : un ramassage a lieu tous les 

vendredis matin. Sortir les sacs la veille. 

Tri sélectif : (sacs jaunes) : un ramassage a lieu le jeudi matin, 

tous les 15 jours. Sortir les sacs la veille. 

 

Verre :  

4 conteneurs sont en place sur la commune : 1 face à la 

mairie, 1 sur le parking de l’école, 1 à La Courade et 1 au 

Plessis. 

Pour les déchets encombrants ou dangereux pour 

l’environnement, la déchetterie de Rouillac est à votre 

disposition. 

 

PHOTOCOPIES / MISE A DISPOSITION 

ORDINATEUR 

 

Besoin de photocopies ! 

N’hésitez pas à venir à la mairie, notre photocopieur 

couleur et notre scan sont à votre disposition. 

De plus, un ordinateur portable reste à votre disposition 

à la mairie. 

 

 

     ARRIVÉE DE LA FIBRE        

D’après les données de Charente Numérique, la fibre arrivera 

sur le territoire Mareuillais au plus tard mars 2022. 

 

 



➢ Le Recensement militaire : obligatoire à partir de 16 ans 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour information, à compter du 1er janvier 2021, la 

compétence en matière d’impôts de la Trésorerie de 

Rouillac a été transférée au SIP d’Angoulême (dans les 

locaux à Soyaux). 

Ainsi, la Trésorerie de Rouillac n’est plus à même de 

recevoir ni de traiter les demandes relatives aux impôts 

(impôts sur les revenus, taxe d’habitation, taxe foncière). 

  



LES SERVICES DE LA COMMUNE  

MAIRIE 

 05-45-21-74-01 @ :mareuilcharente@orange.fr      http://mareuil.e-monsite.com/ + Facebook 

Horaires d’ouverture :  

Lundi : 9h00 - 12h00 

Mercredi : 9h00 - 12h00 / 12h30-16h30 

Vendredi : 9h00 - 12h00 

AGENCE POSTALE 

. 05-45-21-73-80  

Ouverte du lundi au vendredi de 9 heures à 12 heures 

La boîte aux lettres est relevée du lundi au vendredi à 12 heures,  

et le samedi matin lors du passage du facteur, c’est-à-dire vers 9h45. 

Les autres boîtes aux lettres (villages) sont relevées tous les jours au cours de la tournée du facteur. 

Salle des fêtes 

Pour la location, s’adresser à la Mairie :  05.45.21.74.01   

RAPPEL : Nous ne pouvons plus louer la salle des fêtes pour des évènements avec de la musique. 

Une attestation d’assurance de type « risque locatif » est demandée.  

 

❖ TARIFS (selon la saison) : 

 

 ÉTÉ : du 01 mai au 30 septembre  -  HIVER : du 01 octobre au 30 avril 

 Administrés :  * vin d’honneur : 30 € ou 45 € 

                        * repas de famille, baptême, communion, mariage, etc… : 60 € ou 100 € 

  Associations et personnes extérieures à la commune :  

                            * vin d’honneur : 45 € ou 70 € 

                            * repas :     145 € ou 170 € 

Associations de la commune : 

   3 locations gratuites / tarifs « administrés » appliqués pour les suivantes  
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CLIN D’ŒIL A … 

 

Une fois n'est pas coutume, mais cette année 2020 si particulière a modifié notre façon de vivre et notre village s'est lui aussi 
mis au ralenti... 

Pour nos aînés tout d'abord, que nous avions l'habitude de convier soit à un repas, soit à un spectacle ; cette année il nous a 
fallu trouver une solution pour leur montrer que nous ne les avions pas oubliés. L'idée des paniers gourmands a fait son chemin 

et a été validée par une large majorité des conseillers. La distribution s'est déroulée la semaine avant Noël et nous avons 

respecté les gestes barrières et le port du masque. Nous avons évité de rentrer dans les habitations autant que faire se peut, 

ce qui nous a empêché de pouvoir discuter un peu ; Nous avons associé à cette distribution les présents offerts par les adjoints 

et moi-même. Je regrette les moments passés à converser avec nos aînés de 75 ans et plus, mais la prudence s'est imposée. 

 

Pour nos associations qui ont dû annuler leurs manifestations tant attendues et appréciées.... Les galoches et leur traditionnelle 

randonnée nocturne, les après-midis récréatifs, la sortie de fin d'année pour les adhérents etc... La seule activité étant les 

sorties hebdomadaires sur les chemins de la commune et hors commune par petits groupes. Les guidons Mareuillais qui n'ont 

pas pu organiser leur randonnée VTT, La société de chasse a été un peu moins impactée, mais la principale manifestation, le 

ball-trap n'a pas pu avoir lieu. Des battues et des journées chasse ont été permises. L'atelier de l'éolienne qui n'a pas pu tenir 

ses petites rencontres mensuelles, la richesse du Sel qui elle aussi a été mise en stand-by, ainsi que les associations musicales 

le temps des Baloches et accordéon danse et passion... 

Je souhaite que nous retrouvions un peu de sérénité avec cette nouvelle année et que nos associations puissent renouer avec 

leurs manifestations et avec nous... 

 

Je terminerai ce clin d'oeil à nos associations en écrivant ces quelques lignes pour remercier la présidente à l'origine des 

galoches mareuillaises, fondatrice du groupe et qui a su le faire grandir et évoluer au fil des ans. Bénévole à ses côtés pendant 

8 ans, j'ai pu apprécier ses talents d'organisatrice, entourée de personnes motivées et solidaires. J'ai connu le début de la 

randonnée nocturne où le seuil était fixé à 100, 200 puis 300 personnes. Quel chemin parcouru depuis. Mareuil est mis en 

lumière le temps d'une randonnée où se retrouvent 2000 marcheurs. Les parcours et les stands sont appréciés de tous les 

participants qui viennent de loin et qui passent un réel bon moment. La notoriété dépasse les frontières du Rouillacais. 

Un grand merci à toi Pierrette. Tu as fait le choix de mettre fin à tes fonctions de présidente, mais je sais que tu restes membre. 

Bienvenue à la nouvelle présidente et long chemin aux galoches.... 

 

Les services de la commune : Mairie, agence postale, services techniques, école, SIVOS, autant de services qui ont été bousculés 

par le Coronavirus. Entre confinements, télétravail, présence au travail, nous nous sommes adaptés. Chacune et chacun ont 
fait preuve de professionnalisme. Un message de remerciement tout particulier aux employées du SIVOS qui ont été présentes 

à l'école depuis le début de la crise et qui ont su gérer. Merci aussi aux enseignantes. 
 

 

 

 

 

 

 

 



FOCUS SUR UN VITICULTEUR DE MAREUIL 

Il y a quelques jours, mon attention a été attirée par un panneau planté au bout d'une parcelle de vignes au Plessis... 

 

J'ai demandé au propriétaire de la parcelle de m'accorder un moment pour en savoir un peu plus et pour lui demander de me 

permettre de rédiger un article dans notre prochain journal communal et il a accepté. Je l'ai rencontré. Lors de notre entretien, 

notre viticulteur qui travaille depuis 40 ans sur l'exploitation familiale m'a informée de sa décision de changer de mode de 
culture. Il m'a également appris que depuis plusieurs années déjà, d'autres viticulteurs de Mareuil pratiquaient ce mode de 

culture... 
Une prise de conscience du monde de la viticulture, une modification des méthodes de culture traditionnelle, mais aussi une 

modification des pensées ; ajouter une forte poussée sociétale en faveur d'un meilleur environnement, et la décision est prise. 
 

Notre viticulteur me détaille les différentes étapes de ce nouveau mode de culture. 
Fin août, sur terrain sec, semis de couverts végétaux composés d'avoine, de seigle, de vesce et de radis. Le but de ces semis 

est de concurrencer les mauvaises herbes comme le ray grass ou le géranium, de structurer et stabiliser le sol mais aussi 

favoriser la vie biologique en contribuant à la prolifération des vers de terre. 
Ces semis permettent aussi de stocker de la matière organique et du carbone dans le sol et d'apporter des éléments nutritifs 

indispensables à la vigne, ou encore offrir le gîte et le couvert à différentes espèces animales. 
Un broyage et une incorporation dans le sol sont effectués fin avril. 

Cette opération, à terme, est de réduire les apports d'engrais chimiques. 

Le résultat n'est pas probant la première année et il faut attendre quelques années (4 ou 5 ans) pour constater un résultat. 

J'ai beaucoup apprécié cet entretien qui s'est déroulé dans un endroit extrêmement agréable, la distillerie de notre viticulteur, 

et je ne peux que me réjouir de cette avancée pour une meilleure protection de l'environnement. Merci pour ce moment. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 



ETAT CIVIL 2020 

Naissances : 

 

• Lyam, Léon GOREMCHEM    né le 13 août 2020 

• Samuel, Philippe, André BROUSSAUDIER  né le 13 septembre 2020 

PACS 

 

✓ Jean-Philippe BOUCHAUD et Fabienne LEMASSON 

enregistré le 6 juillet 2020 

Décès 

 

André ROUX      décédé le 2 février 2020 

 

Odette CHAMOUARD  EP. JACQUIRI    décédée le 23 juin 2020 

 

Paul THOMAS      décédé le 7 juillet 2020 

 

Guy BOURDIN      décédé le 29 novembre 2020 

 

 

Hommage à … 

Un maire de Mareuil décédé en cette année 2020 Monsieur Roux André. Conseiller municipal, adjoint puis maire, Monsieur Roux 

a donné du temps pour sa commune. Il est à l'origine de nombreux projets et l'actuelle mairie en est un exemple. L'image que 
je garde de lui, est celle de notre arrivée à Mareuil en 1995. Accueil très chaleureux à la mairie et petits portraits des personnes 

vivant au Plessis. 

Vous avez œuvré pour votre commune comme le font tous les maires de France. Vous vous êtes occupé de Mareuil et de ses 

habitants. C'est une tâche difficile et il faut faire preuve d'un grand calme et d'une patience à toute épreuve. Mais c'est tellement 

prenant, varié et passionnant. Vous m'en aviez parlé lorsque j'ai été élue en 2002. Vos paroles sont tellement vraies… A travers 
ces quelques mots, j'ai tenu à vous rendre hommage pour ces années passées au service de notre commune. 
 
 

 

 

 

 



DÉCLARATION DE RÉCOLTE 2020 

Pour rappel, depuis 2016, nous n’enregistrons plus en mairie les déclarations de récolte. Par conséquent, nous n’avons plus 

d’exemplaires des déclarations de récolte. 

Toutefois, le BNIC nous a transmis une synthèse de l’année 2020. 

Superficie totale en production : 331 ha 

Récolte totale : 45 624 hl dont : 

 44 686 hl destinés au Cognac,  

 133 hl destinés au Pineau des Charentes 

 518 hl destinés aux vins de pays 

 287 hl aux autres débouchés 

Superficie moyenne des exploitations sur Mareuil : 23,38 hectares 

Degré d’alcool moyen : 9.72% vol 

 

 

 

 

PLUVIOMÉTRIE 

Cette année encore, grâce à Monsieur et Madame BRUMEAU, je peux vous indiquer la pluviométrie du centre-bourg mareuillais des dix dernières 

années : 

 J F M A M J J A S O N D Total 

2009 111 15 32 71 61,5 47 43 33 33 34,5 133 75 689 

2010 32 56 59 17,5 53 60 21,5 17 36 55 142 84 633 

2011 43 44 29 6 5 35 88 57 50 42 33 188 620 

2012 41 12 18 173 55 61 35 0 59 127 70 154 805 

2013 87 82 50 55 156 105 67 24 98 74 127 69 994 

2014 125 61 47 46 74 69 61 91 13 69,5 112 43 811,50 

2015 102 79 46 9 85 76 8,5 146 85 24 57 12 729,50 

2016 140 178 80 37 94 51,5 5 8,5 53 35 80 21 783 

2017 22 86 81 27 68,5 99 23 17,5 68 20,5 67 139 718,5 

2018 192 81 72 44 117.5 82 50 39 29 61 84 146 997.5 

2019 22 24.5 62.5 62.5 80.5 97.5 30 32 73 139.5 155.5 147 926.5 

2020 49 59.5 97 68 59.5 111.5 1 46 40 163 19.5 186 900 

 

 



NOS VICICULTEURS 

 

 

David RAMNOUX 

Vigneron et Bouilleur de Cru 

Agriculture biologique depuis 1993 

Cognac – Pineau des Charentes – Vin de Pays 

3 rue de l’église - 16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.96.46.94. / 06.61.31.57.84. 

david_ramnoux@hotmail.com 

 

Mr et Mme SEGUIN Alain et Fils 

Vin de table 

Rouge, Rosé, Vrac et bag-in-box 

Gaec des Arnauds 

7 rue Marcel Saisy 

16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.96.85.48. 

 

 

Claudette RAMNOUX 

Cognac, Pineau Charentais 

1 rue de l’église - 16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.21.73.50. 

 

 

 
 

Eric BEAU 

Vin de table de France 

Rouge, Rosé, Blanc 

Vente vrac et bag-in-box 

5 rue de la gare - 16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.96.87.12. 

 

 

   

          Le Clos de La Courade 

               Pineau des Charentes  

              Vente directe à la propriété et sur commande 

                           Christian GRAVELAT 

                                                                                  La Courade – 16170 MAREUIL 

Tél. :                                                                            05.45.96.57.51 
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  NOS ARTISANS  

 

SARL Christian BEAU 

Charpente, couverture, zinguerie  
20 Rue des écoles - 16170 MAREUIL 

TEL : 05-45-96-53-89 
christian.beau4@orange.fr  

 

 

 

 

 

SARL COULEURS OCEANES 

Gérard Mathieu  
Décoration intérieure et Revêtement de sols 

16 bis, Rue des Epinées 

Les Maisons Neuves - 16170 MAREUIL 

TEL : 06.82.41.35.93 

gerardmathieu@laposte.net 
 

 

 

INTERSERVICES 

Henri RICHEPIN 

Vente et installation d’antennes de télévision 

4 rue Marcel Saisy – 16170 MAREUIL 

TEL. : 05.45.66.29.14. 
Portable : 06.85.82.72.68 
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NOS CHAMBRES D’HÔTES 

   

 

Gourmet B&B / Chambres d’hôtes 

Vanessa DIXON 

 

9 Rue des écoles – 16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.66.29.75. 

info@lebourg-charente.com 

www.lebourg-charente.com 

 

 

 

 

Le Logis de la Courade 

Belle propriété au cœur des vignes 

Avec des équipements de luxe 

La Courade – 16170 MAREUIL 

Tél. : 05.45.96.51.55. 

www.le-logis-de-la-courade.com 

 

 

Le Dojo du Plessis 

Chambres d’hôtes – Table d’hôtes 

10 rue Traversière – Le Plessis 

16170 MAREUIL 

Tél. : 06.62.63.90.77. ou 06.07.31.21.78. 

dojoduplessis@gmail.com 

www.ledojoduplessis.com 
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La Chronique du Maire 

Une nouvelle année, une nouvelle page d'écriture que je vous adresse. Toujours avec le même plaisir et la même envie, malgré 

un contexte un peu particulier qui s'est installé depuis quelques mois. Les sujets sont variés, mais cet état de confinement, de 

déconfinement de reconfinement de couvre-feu maintenant ont perturbé nos vies et nos activités. Mareuil, à ce jour n'a été 

que peu touché par la covid-19 et nous ne pouvons que nous en réjouir, et souhaiter que cela dure. 
 

La commune a dû s'adapter durant ces périodes peu ordinaires. Entre télé travail, absence et travail à temps partiel, nous 
avons réussi à maintenir un service minimum à la mairie et aux services techniques. L'agence postale (l'agent étant en contact 

avec le public) a dû rester close le temps du premier confinement. Tout cela est derrière nous pour l'instant et profitons de 
cette « semi-liberté » pour avancer et nous préoccuper de notre commune. 
Mareuil, comme je vous l'ai dit « tourne au ralenti » ; les chantiers prévus sur la voirie ont été retardés et j'espère que la 

situation se débloquera avec le retour des beaux jours. Les espaces verts et le cimetière ont pu être entretenus (en dehors 
des périodes de confinement) grâce aux interventions d'INSERT’R. Nous avons maintenu nos réunions du conseil municipal en 

présentiel en respectant les consignes sanitaires de distanciation, désinfection des mains et port du masque. Les réunions du 

SIVOS ont aussi été maintenues en présentiel. Seul le dernier conseil d'école s'est déroulé en visioconférence. C'est une 
habitude à prendre, mais c'est beaucoup moins agréable que d'être ensemble autour d'une table. Restons prudents... Tout 

comme à la communauté de communes où les réunions du conseil communautaire se tiennent au centre culturel le 27  dans la 

grande salle. 

 

Néanmoins, les projets de la Communauté de Communes du Rouillacais se poursuivent. Les travaux du futur espace France 
Services sont en cours de finalisation. Vous pouvez voir le bâtiment qui jouxte les locaux de la Communauté de Communes. La 

fréquentation de ce service est en constante augmentation et un recrutement a été effectué pour assurer l'accueil au niveau 

des 2 structures. Cet espace est un réel atout pour notre territoire car il permet de venir en aide aux personnes dans le 

besoin, que ce soit pour des déclarations d'impôts, des dossiers CAF, des dossiers retraite etc.... 

La réhabilitation de la grange et des annexes aux Bouchauds sur la commune de Saint-Cybardeaux est également en cours 

d'achèvement. 

Concernant la maison médicale, le permis de construire est validé et les entreprises en majorité retenues. Le mois d'avril 
devrait voir la pose de la première pierre... Une grande satisfaction pour mes collègues de la commission services à la 

personne, l'agent en charge du dossier et moi-même après des années de travail... et de réunions. 

Un autre service qui rend la vie plus facile pour certains, MOBIL27, service de transport intercommunal qui vient vous chercher 

à domicile pour des rendez-vous médicaux, pour faire vos courses etc... Pour l'instant limité au territoire du Rouillacais, nous 

travaillons afin de pouvoir l'étendre aux territoires voisins si autorisation. 
 

Je terminerai cette parenthèse sur notre territoire en vous informant à nouveau de l'activité de l'association AVRIL la 

recyclerie de Rouillac. L'année 2020 qui vient de se terminer n'a pas épargné l'association qui a dû fermer ses locaux 

puisqu’activité non indispensable. Cependant, malgré cette fermeture obligatoire, plus de 44 tonnes (depuis le début de l'année) 
d'objets divers destinés à la poubelle ont été détournées et remises en circulation. Pour y officier en tant que bénévole, je suis 
toujours surprise par les dons qui sont faits et la revente d'une grande partie de ces dons. Il est à noter également que 

l'association, par mon intermédiaire fait des dons de livres qui étaient destinés à la déchetterie. Environ 600 kgs de livres 

déposés dans la benne de l'APE pour 2020.... Un grand merci pour les enfants du RPI. Si vous ne connaissez pas, je vous invite 

à aller découvrir ce lieu. Le cadre est très agréable et l'accueil également. 

 
Nous avons tourné la page de l'année 2020. Le livre de 2021 vient de s'ouvrir. Souhaitons que les nouvelles soient les meilleures 

possibles. S'il est difficile de ne plus se tenir côte à côte, de ne plus se serrer la main, de ne plus s'embrasser, il est nécessaire 
de tenir le coup pour sortir au plus vite de cette mauvaise période. En restant raisonnables et raisonnés, nous pourrons nous 

retrouver « comme avant ». Finalement, cette crise sanitaire aura au moins le mérite de nous faire prendre conscience qu'il 
est bien agréable de se côtoyer, de se réunir, de prendre un verre, de se retrouver autour d'une bonne table ou d'un beau 
spectacle, bref de vivre ensemble.  Tous mes vœux vous accompagnent... Prenez soin de vous... 



Le mot des Adjoints … 

Bonjour à toutes et à tous, je vous présente tous mes vœux pour cette nouvelle année. Voici un aperçu des travaux réalisés 

sur les bâtiments en 2020 : mise en conformité du sous-sol de l’école (dortoir) réalisée par les entreprises SUBLIMM’ pour le 

traitement des bois, MESLIER pour la maçonnerie, CARLES pour la menuiserie et DELAGE SYSTEM concernant l’installation de la 

ventilation. 

Par ailleurs, la chaudière de l’école a été remplacée par une chaudière GAZ à condensation la semaine 52 par l’entreprise ECO 

ENERGIE CONCEPT. Aussi, les disjoncteurs à l’école et à la salle des fêtes ont été remplacés par ENEDIS.  

S’agissant des travaux en cours, l’entreprise LANTERNE interviendra pour le remplacement de la porte des WC publics Place 

Philémon Martin ainsi que pour le portail du petit local « rangement » à l’école.  

Nous solliciterons les services de l’entreprise TEMPERAULT pour le démoussage des couvertures de l’école maternelle et de la 

salle des fêtes.  

Enfin, nous envisageons de remplacer la fenêtre du bureau du secrétariat au SIVOS et de mettre en conformité l’armoire 

électrique de la chaufferie à l’école. 

Jean-Robert JAROSZ, Adjoint aux bâtiments 

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Chers Mareuillais, Chères Mareuillaises, 

Je vous souhaite mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, qui je l’espère sera meilleure à vivre que l’année précédente ; 

aussi bien personnellement que pour la vie associative de notre village. 

Sur les travaux de voirie qui devaient s’effectuer en 2020, ils sont reportés à ce début d’année et nous commençons à réfléchir 

aux travaux de 2021. 

Certains sont déjà en étude et les autres en cours de réalisation en fonction du budget communal qui sera voté prochainement. 

Au plaisir de vous rencontrer dans notre village. Passez une bonne année. 

Noël TURGNE, Adjoint à la voirie 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Permettez-moi en ce tout début d'année, de vous présenter tous mes Meilleurs Vœux pour cette nouvelle année qui débute, 

nous souhaitons toutes et tous qu'elle se déroule sous de bons hospices. 

Je profite de ce paragraphe pour remercier toutes les personnes qui sont venues à notre "Journée Citoyenne" qui fut un franc 

succès. Nous renouvellerons l'opération au printemps parce que malheureusement la délicatesse des gens veut que nous 

trouvions encore et encore des déchets tout au long de nos chemins, routes et bois. 

Décembre est la période où la nature est endormie, nous attendrons les beaux jours avec impatience pour continuer à 

agrémenter nos parterres de fleurs. Je suis preneuse de toutes vos suggestions et idées pour améliorer et embellir notre 

Village. 

En attendant, je vous renouvelle tous mes Vœux à tous et prenez bien soin de vous. 

Marie Jo GRAVELAT, Adjoint aux espaces verts/cimetière 



Le mot des Conseillers … 

 

Une nouvelle année ouvre ses portes sur des jours pleins de promesses. Nous savons que l’année qui s’achève a pu être difficile 

pour beaucoup mais nous souhaitons à tous de trouver des moments de vie et de partage heureux.  

Une année où il a fallu mettre des distances et où l’isolement et la suspicion auraient pu prendre le pas sur le vivre ensemble 

si cher à nos vies de village. Il suffit d’être un peu dans les rues du bourg pour constater, s’il en était besoin, le plaisir de se 

rencontrer, d’échanger ne serait-ce que quelques minutes.  

Sous l’impulsion de quelques conseillers, l’opération qui a mobilisé une quarantaine de personnes pour nettoyer le village est 

une réussite. Des Mareuillais, des adhérents de diverses associations, mais aussi des amis des bourgs environnants ont donné 

un peu de leur temps pour que le village soit propre. Entendre des rires et des interpellations de personnes heureuses de 

partager cet instant faisait plaisir à voir et à entendre. Plus qu’un simple nettoyage c’est aussi un geste citoyen qui fera –nous 

n’en doutons pas – que des gestes d’incivilité deviendront des exceptions. Le rendez-vous est pris pour une autre journée, au 

printemps. Ce sera comme un geste de bienvenue au réveil de la nature.  

Bien sûr nous poursuivons le travail de tout conseil et nous essayons de faire face aux usures du temps sur les routes, sur les 

bâtiments, plusieurs chantiers en témoignent, tout comme nous œuvrons pour que les enfants soient accueillis dans les 

meilleures conditions dans les écoles. Nous savons combien l’école communale reste importante, il s’y forge des amitiés, un 

attachement au village qui sont importants. De même l’attention de fin d’année pour les plus anciens est aussi un geste pour 

saluer ce qu’ils ont apporté et ce qu’ils apportent toujours au village.  

En 2021 nous trouverons des occasions qui permettront de nous retrouver, de faire ensemble, en attendant meilleurs vœux 

pour cette année qui arrive et surtout à bientôt.  

 

Le Conseil Municipal 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 



EN BREF… petites infos et rappels  

 

Comme chaque début d'année et parfois en cours d'année, je suis obligée de faire quelques rappels car il semblerait que les 

informations ne soient pas intégrées par tous... Les sujets qui sont abordés dans ces rappels et informations participent au 
mieux vivre ensemble sur un pied d'égalité et certains sont nécessaires à la préservation de l'environnement. 

 

LES RAPPELS :  

 

Maisons en location sur la commune : Il est très compliqué de connaître les mouvements des locataires sur les maisons en 

location ; Soit les propriétaires ne préviennent pas la mairie, soit les locataires ne se font pas connaître. Je réitère donc la 

demande auprès des propriétaires bailleurs, mais aussi des locataires. Je propose aux propriétaires, et ce afin d'avoir une 

vue complète des locations de bien vouloir nous adresser les noms et adresses des locataires avec le nombre de personnes, 

ainsi que leur date d'arrivée et leur date de départ à chaque mouvement. Merci d'adresser un mail à l'adresse suivante :  
mareuilcharente@orange.fr. 

Aux locataires, merci de vous présenter en mairie pour vous faire connaître et pour que nous puissions vous communiquer les 

informations relatives à la vie du village. 

 

Pour les nouveaux propriétaires, il convient également de vous faire connaître en mairie aux jours et heures d’ouverture ; vous 

pouvez également nous adresser un mail nous indiquant votre date d'arrivée et le nombre de personnes vivant au foyer.   

 

Nouvelles constructions, piscines, réhabilitation de maisons anciennes etc… : il est impératif de déclarer vos projets en 

mairie ; C'est la loi, et c'est aussi un geste citoyen envers les habitants de Mareuil. 

 

Animaux errants : il est fréquent que je sois appelée pour me signaler des chats errants ainsi que des chiens. Concernant les 

chats, il est très compliqué de connaître les propriétaires et de plus ils ne se laissent pas facilement attraper. Pour les chiens, 

nous avons une cage adaptée en mairie. La commune est en attente d'un lecteur de puce électronique. La procédure à suivre, 

si vous trouvez un chien errant, joindre Mr JAROSZ correspondant fourrière au 06.22.61.29.95 ou me joindre au 06.26.90.15.56. 

 

Entretien des trottoirs et des espaces bordant vos propriétés : il est à votre charge ainsi que l'élagage des haies et des 
arbres empiétant sur le domaine public ; l'évacuation des déchets vous incombe également. 

 

Mise à disposition en mairie : un ordinateur est à votre disposition en mairie si besoin. Une bibliothèque est également à 
votre disposition. Le prêt des livres est gratuit. N'hésitez pas, si vous aimez lire, à venir choisir un ouvrage.           
 

Surconsommation d’électricité : Cela n’est pas spécifique à Mareuil, mais vous l’avez très certainement lu dans le journal, 

entendu à la radio ou vu à la télévision ; nous risquons fort de connaître des coupures d’électricité dans les semaines à venir. 

La consommation explose pour diverses raisons (nouveaux modes de chauffage, confinement, véhicules électriques etc…) et 

les fournisseurs vont se trouver en difficulté pour assurer une distribution normale. Il nous a été conseillé de vous prévenir 

afin de vous préparer à d’éventuelles coupures.  

Déclaration d’oiseaux en mairie Grippe Aviaire : La Charente reste classée à ce jour en « niveau de risque élevé » 

Influenza aviaire, en conséquence, si vous êtes détenteur d’oiseaux (pigeons, poules, pintades, canars, oies, cailles, faisans, 

perdrix, dindes…), vous êtes tenu d’en faire la déclaration en mairie (Cerfa n°15472*02).  
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LES   GALOCHES MAREUILLAISES 

 

 

sont heureuses de vous présenter 

leurs meilleurs vœux pour l’année 2021 

 

L’année 2020 est enfin terminée….  Personne ne regrettera ces mois si difficiles à traverser, trop souvent ponctués de 

tristesse et de solitude. 

Comme toutes les autres associations, nous avons été contraints d’annuler l’ensemble des manifestations prévues : Soirée 

théâtrale, voyage au Tyrol, repas de fin de saison, et notre Randonnée Nocturne. Nous devions fêter les 15 ans sous le signe 

du Carnaval, les randonneurs étant invités à se déguiser. Rassurez-vous, ce n’est que partie remise. 

Le 07 Février, Pierrette VIGER a quitté son fauteuil de Présidente après 17 années de dévouement. Tous les adhérents se 

joignent à moi pour lui dire « merci ». Elle reste, néanmoins, membre du Conseil d’Administration. 

Depuis ce jour, j’ai repris le flambeau et ferai tout pour préserver le dynamisme des Galoches Mareuillaises. 

Cette année 2020, l’association a perdu un de ses adhérents. Paul THOMAS nous a quitté le 9 juillet après 15 années passées 

au sein de notre grande famille des Galoches. 

Il nous laisse un grand vide comme toutes celles et ceux qui sont partis beaucoup trop tôt, et que nous n’oublierons pas. 

Au vu des conditions sanitaires, nous n’avons acté pour le moment que trois dates. 

30 janvier 2021 – Assemblée Générale 

27 mars 2021 – Soirée Théâtrale 

05 septembre 2021 – Randonnée Nocturne « L’esprit carnaval » 

Nous compléterons le calendrier dans les prochaines semaines. Nous avons tous faim de reprendre l’ensemble de nos 

activités, y compris nos après-midis récréatifs, mais toujours dans le respect du protocole sanitaire. Nous ne manquons 

ni d’idées, ni de projets. 

 

 

Bien sûr, la randonnée a une place importante chez les Galoches. 

  

  

 



ous les jeudis, nous nous retrouvons place Philémon Martin. Un groupe part dès 14h. pour les meilleurs marcheurs et un autre 

à 14h45. A notre retour dès 16h, un petit goûter est offert (hors période Covid-19). Un moment très convivial que chacun 

apprécie. 

Si vous désirez nous rejoindre et partager notre bonne humeur, il vous suffit de venir directement le jeudi à l’horaire prévu. 

une sortie mensuelle a lieu le dimanche après-midi. Nous partons nombreux randonner, hors canton, à la découverte du 

patrimoine. 

 

  

 

 

 

 

 

 

Vous êtes nombreux, habitants de Mareuil, à vous fondre parmi les 2.000 randonneurs que nous accueillons régulièrement à 

chaque randonnée nocturne. Si vous désirez vous impliquer dans la préparation de notre manifestation phare, vous 

serez les bienvenus. Pour se faire, il vous suffit de contacter Mr Denis JACQUET (vice-président) au 05.45.96.53.73 ou moi-

même au 05.45.32.06.81. 

 

N’hésitez pas à consulter notre blog, riche en informations et photos «lesgalochesmareuillaises.centerblog.net» 

VENEZ NOUS REJOINDRE, NOUS VOUS ATTENDONS… 

 

 

Bonne année 2021 à tous. 

 

 

La Présidente 

Françoise BARBIER 

 

 



LES GUIDONS MAREUILLAIS 
 

Chers lecteurs, 

Les membres de l’association des Guidons Mareuillais se joignent à moi afin de vous souhaiter une bonne et heureuse année 

2021. 

Espérons que cette année soit moins particulière que 2020 et que la santé de tous soit une priorité. 

Après une participation record lors de notre randonnée de 2019, nous étions motivés à l’idée de faire autant si ce n’est mieux 

pour l’édition 2020. 

Les bénévoles de l’association ont donné d’eux comme toujours pour la préparation de cette rando mais malheureusement la 

covid-19 nous a contraint d’annuler peu avant le jour-J. 

Notre course d’orientation prévue en mai a subi le même sort mais nous sommes prêts pour cette nouvelle année, à réitérer 

nos efforts pour satisfaire au mieux les sportifs aguerris ou amateurs lors de nos organisations.  

Je vous invite tous à venir nous rencontrer lors de la randonnée VTT et Marche le dimanche 25 avril ainsi que pour la randonnée 

d’orientation le 13 juin.  

L’assemblée générale se tiendra le 23 janvier ; elle permettra de planifier au mieux ces événements et d’accueillir je l‘espère 

de nouveaux pratiquants.  

J’étais bien loin de penser que l’année 2020 se déroulerait ainsi lors de ma prise de fonction de président il y a bientôt un an 

mais mon prédécesseur à su m’accompagner et je l’en remercie ainsi que tous les Guidons Mareuillais pour leurs présences, 

les bons moments passés ensemble et ceux à venir. 

Un grand merci à l’association « Les Galoches Mareuillaises » pour leur soutien logistique et leur présence toujours 
sympathique lors de nos manifestations.    

Je remercie enfin les membres de la mairie de Mareuil ainsi que les bénévoles, artisans et propriétaires qui nous apportent 

leur soutien et nous permettent de pratiquer notre loisir. 

 

 

Jérémy MARTIN 

Président de l’association « Les Guidons Mareuillais » 

 

L a Société de Chasse 

Les membres du bureau vous souhaitent une agréable année 2021,  

pas de manifestations prévues à ce jour. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* * * * * * * * * * * * *  * 

Toutes les petites mains de vous présentent 

leurs meilleurs vœux pour l’année, 2021. 

Nous espérons toutes vivement que cette Covid 19 nous laissera 

tranquille afin que nous puissions reprendre nos activités.  

Je me fais donc le porte-parole de la part de tout le bureau pour vous 

souhaiter une bonne et joyeuse année 2021 pleine de joie, bonheur et 

surtout santé. 

* * * * * * * * * * * * *  * 

Laure GRIMALDI 

Présidente 

 



                

 

L’Association L’Accordéon Danse & Passion fête déjà ses 2 ans !  

Elle n’a pu organiser que 2 manifestations en début d’année 2020. 

Les thés dansants du 02 Février à Foussignac avec l’orchestre de Denis Salesse ainsi que celui du 01 Mars 

avec Etienne Denormandie à Rouillac ont eu fort succès avec salles complètes. Une merveilleuse ambiance était 

au rendez-vous et en mémoire de tous ceux présents.  

Suite aux instructions gouvernementales et en application au principe des protocoles sanitaires par 

rapport au virus covid-19, l’Association a dû annuler ses manifestations de l’année. L’annulation des thés dansants 

comme toutes festivités en salle plonge dans l’ennui de nombreux passionnés. Ces évènements festifs et 

conviviaux, aux grands désespoirs des bénévoles, musiciens, danseurs, attendent avec impatience de pouvoir 

repartir sur le terrain, les pistes et scènes pour se divertir. 

Dès autorisation et levée des restrictions, l’Association programmera son calendrier et envisagera de 

nouvelles manifestations. De nouvelles idées sont en perspective pour l’été… 

Tous les membres vous souhaitent tous ses Meilleurs Vœux, surtout de santé. 

        Pour le bureau, la présidente 

         Laetitia MEGE 

                         

 

 

 

 



 

        SEL de Mareuil 
       RICHESSE DU SEL 

              
  

 
Le Bureau et les adhérents du SEL (Système d’Echange Local) souhaitent à toutes les Mareuillaises et tous les Mareuillais une 

très bonne année 2021. 

 
Nous sommes une association dont les membres partagent des valeurs communes de solidarité et de convivialité, échangent 
des savoirs, des savoir-faire et des services, privilégiant ainsi le lien plutôt que le bien… 

Proposer ce que vous savez faire et ce que vous possédez, c’est une offre. Exprimer ce que vous souhaitez recevoir, c’est une 

demande. 

 

Si vous vous reconnaissez dans ces valeurs, venez nous rejoindre ! 

  

Cotisation annuelle : 5€ par personne, ou 10€ par famille. 

 
En dépit de la situation, nous avons poursuivi des échanges de services ponctuels, tout au cours de l’année, entre adhérents. 

 

En ce qui concerne les activités futures, on peut difficilement établir un planning, tant l’avenir est incertain. 

 

Nous vous rappelons cependant que malgré les circonstances, l’aide ponctuelle de personne à personne est toujours possible 

et que vous pouvez solliciter cette aide en faisant la demande auprès d’un des membres du bureau. 

 

  

Pour tous renseignements : 
 
Simone Brumeau :  05 45 96 53 42 
Chantal Chosson :  09 88 28 78 50 
Marie-Thérèse Lefort :  05 45 96 86 76  
Jean-Louis Espinalt : 05 45 23 68 47 

 

 

 

 

 

 



Le mot du SIVOS 

 
Depuis la rentrée l’école a pu reprendre dans des conditions à peu près normales. Nous savons combien cela est important 

pour les enfants de pouvoir poursuivre leur scolarité, de voir les copains de classe, d’être accompagnés par l’équipe éducative.  

 

Les conditions sanitaires ont imposé quelques aménagements lesquels ont été mis en œuvre afin que les enfants puissent vivre 

leur vie de petits écoliers sans trop de contraintes. Dans les garderies, des espaces, dédiés aux différentes classes, ayant 

chacun leurs jeux ont été instaurés. A Mareuil qui accueille jusqu’à plus de 25 enfants en garderie, la salle des fêtes a été la 

meilleure solution pour que les enfants aient un peu plus d’espace et qu’ils puissent jouer en toute sérénité.  

 

  

Les agents ne ménagent pas leurs efforts pour que tout soit désinfecté tous les jours. Garder les écoles et garderies ouvertes 

reste notre première préoccupation en ce moment.  

Les écoles de Mareuil et Courbillac conjuguent traditions d’une école rurale qui n’efface pas son passé et modernité. Aussi 

avons-nous fait le choix de remettre en état les vieux pupitres avec l’aide d’un agent communal de Courbillac et d’un agent du 

SIVOS, tout comme nous avons permis l’acquisition d’un tableau blanc interactif à Mareuil.  

 

Le SIVOS reste à la disposition des écoliers afin qu’ils puissent faire leurs apprentissages dans de bonnes conditions.  

 

Donner aux enfants la meilleure alimentation collective est aussi une préoccupation des élus du SIVOS, un groupe de travail a 

élaboré un cahier des charges ce qui nous a amené à changer de prestataire pour une année. Cette transition permettra de 

réfléchir mieux encore ce qui peut être proposé aux enfants tout en maintenant des tarifs acceptables.  

Toute l’équipe et les agents du SIVOS se joignent à nous pour vous souhaiter le meilleur à l’aube de cette nouvelle année.  

 

    Hélène CARRE et Cédric COOLEN, Présidente et Vice-Président du SIVOS 



Le mot des enseignantes 
 

L’école aura été marquée par l’année 2020 et ses bouleversements liés aux conditions sanitaires. 

 

A partir du 16 mars l’école a été fermée, sauf pour les enfants des personnels indispensables à la gestion de la crise sanitaire. 

Tous les autres élèves suivaient un enseignement à distance, épaulés par leurs familles qui se sont investies dans ce nouveau 

rôle. L’école a pu établir un lien renforcé avec les parents d’élèves pour permettre aux enfants de poursuivre leur 

apprentissage. 

Au moment du déconfinement, à partir du mois de mai, l'accueil s’est élargi à d’autres enfants qui se sont retrouvés dans une 

classe multi-niveau allant de la MS au CE1 à raison de 4 jours par semaine. 

Ce nouvel accueil a nécessité beaucoup de réaménagements pour rendre les espaces compatibles avec un protocole sanitaire 

draconien. 

Au début du mois de juin, deux autres classes ont pu ouvrir : l’école a accueilli près de 30 enfants, dont seulement un tiers à 

temps plein. 

 

Puis un assouplissement du protocole et l’obligation de scolarisation pour tous les élèves, nous ont enfin permis de réorganiser 

les classes de manière plus classique et de retrouver nos élèves pour les 15 derniers jours. Les enfants étaient heureux de se 

retrouver et de partager des moments de convivialité, même si la limitation des brassages ne permettait pas des récréations 

communes aux différentes classes. 

 

Depuis septembre, l’école accueille 73 enfants de la toute petite section au CE1. Les effectifs sont importants, les classes sont 

bien remplies ! 

Cette rentrée scolaire s’est effectuée dans des conditions quasi-normales, le protocole sanitaire en vigueur était allégé par 

rapport aux précédents, et les préconisations étaient compatibles avec le déroulé d’une journée classique. Une différence 

notoire était l’importance des temps passés en extérieur pour que les enfants soient moins dans des espaces confinés. Nous 

avons alterné les temps passés en intérieur avec des temps en extérieur, au grand bonheur des enfants qui ont découvert la 

« classe dehors », bénéfique à leur concentration et à leur implication. Les GSCP sont allés vendanger une matinée avec David 

Ramnoux.  

 

Depuis novembre, les enfants ont découvert le port du masque (à partir du CP) et les sorties culturelles ont été annulées... 

Nous nous sommes adaptés, mais nous espérons pouvoir nous rattraper d’ici la fin de l’année scolaire car ces sorties sont 

des moments importants de la scolarité des enfants. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Votre petit journal est terminé. J'ai pris plaisir à vous en écrire une partie. Merci aux adjoints pour leur mot. 

Remerciements à Sandra notre secrétaire, aux associations, au SIVOS, aux enseignantes, à Michel pour la 
pluviométrie, à Marie et M.DUBOILE Quentin pour les superbes photos de notre village, à Evelyne pour son 
aide précieuse. Enfin, merci aux conseillers pour leur mot écrit pour le journal. Que 2021 vous apporte le 
meilleur, faites bien attention à vous. 
 

 

 

 

 

 



ADDITIF AU P’TIT MAREUILLAIS – Janvier 2021 

ETAT CIVIL 2020 

Trois décès (déclarés hors commune) d’anciens habitants de Mareuil, appréciés de tous, survenus en EHPAD, n’ont pas été 

mentionnés sur notre dernier journal communal.  

Nous vous apportons les informations relatives à ces derniers. 

Guy TOUCHARD     décédé le 23 mars 2020 à Rouillac 

 

Simone GRAVELAT     décédée le 16 septembre 2020 à Rouillac (Gourville) 

 

Marc-Yves MERCIER     décédé le 29 octobre 2020 à Rouillac 

 

Toutes nos pensées vont vers leurs familles.  
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